

# LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes. ... 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre. ... 24' "  
Número suelto. ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243-  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820.

Palma de Mallorca, Martes 30 de Marzo de 1937.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.369

## Derrota aplastante de los rojos en Miralrio

Después de derrotar a los rojos se les cojen 400 muertos y gran cantidad de material de guerra.—La situación de los nacionales sigue ventajosa y favorable en todos los frentes.—Son capturados nuevos barcos mercantes con material de guerra.

El Sr. Terradella encargado de formar el gobierno de Cataluña.

### Saludo a Franco.

#### El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de Marzo de 1937:

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: El enemigo atacó Lorillo, en el sector cantábrico, siendo rechazado brillantemente, abandonando 39 muertos, armamento, municiones y mucho material aún sin clasificar.

8.ª división: Sin novedad, con ligero cañoneo.

Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

Cuerpo del Ejército de Madrid: Un ataque enemigo realizado a las 15 horas sobre Aravaca, fué rápida y enérgicamente rechazado, aban-

donando los rojos siete muertos y algunos heridos. Unas horas después un nuevo ataque sobre las posiciones de la Cuesta de las Pardices fué rechazado también con gran violencia, saliendo nuestras tropas de sus líneas y contraatacando con ejemplar energía. Se castigó duramente al enemigo, cogiéndole 40 muertos, 37 fusiles y una ametralladora.

Ejército del Sur: Tiroteo en los distintos sectores. En todos los frentes se han presentado numerosos milicianos, la mitad con armamento.

Salamanca 29 de Marzo de 1937 —De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

#### Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

¡Buenas noches, señores!!  
Constituye hoy la nota de actualidad el tratado que acaba de firmar Italia con Yugoslavia, tratado que es comentado por toda la prensa de Europa y que reviste efectivamente una gran importancia, principalmente a lo que se refiere al artículo cuarto, que se refiere a la cuestión de los otros estados y que en caso de agresión a una de las dos naciones, la otra prestará el apoyo debido a ésta. Con motivo de la firma de este tratado ha ido a Belgrado el conde Ciano, Ministro de Estado del Gobierno italiano y ha tenido un recibimiento grandioso, prueba de la satisfacción con que el pueblo yugoslavo ha visto este tratado que forma una alianza con una nación tan poderosa y tan digna como Italia. Todos los estados balcánicos se suman en esta simpatía y no será difícil que entren en breve plazo, todos, en una combinación semejante, haciendo un tratado con Italia que les ponga al amparo de toda agresión por parte de otras naciones.

La Prensa hace resaltar la nueva marcha de la política italiana y del Oriente europeo y han querido decir que no es lo que menos ha influido a la firma de este tratado la actitud de aquellos pueblos regidos por un frente popular y la actuación del Gobierno rojo de Francia que tanto ha coquetado en este último tiempo, poniéndose al lado de los rojos y en contra del pueblo y gobierno autoritarios, autoridades que es indispensable en los momentos actuales para la vida de los pueblos.

Algunos periódicos franceses que se ocupan de estos asuntos han llegado hasta manifestar que si no salen esos voluntarios italianos y no se retiran de los frentes, se considerarán autorizados para enviar a los rojos hombres y material. Yo no comprendo, no me explico, que vayan anunciando que enviarán voluntarios si los italianos no se retiran del frente cuando no han cesado ni un solo momento de enviar hombres y elementos. El Gobierno o los elementos gubernamentales franceses, que con su manera de proceder están introduciendo un aire de ordinario en el gobierno francés, que verdaderamente da pena, van también haciendo desaparecer el criterio y la justicia de un pueblo en el que eran estas condiciones legendarias.

Han llegado a Marsella, 425 desertores, también de la brigada internacional y, por temor a ser maltratados, han solicitado el amparo de la Legación holandesa.

Los Dardanelos han sido cruzados por varios buques cargados de material, uno con 400 hombres y otro con 200, así como otro con 800, que supongo que habrán llegado a su destino. Es de lamentar que Inglaterra, cuya actuación parece estar impregnada de neutralidad, permita que se utilice la bandera inglesa en algunos buques rojos para que no sean reconocidos. Tales barcos han entrado y salido de los puertos de Marsella y Barcelona.

Y como que la guerra dormita, a pesar de que el tiempo ha mejorado y por la parte de Salamanca nos avisan de que es aceptable, los rojos tienen que dedicarse a inventar, a decir falsedades, como siempre. Así por ejemplo, el comunicado del Ministerio de Marina y Aire, que como es sabido era dado por el radio de la Ciudad Lineal y seguramente aquella estación fué destruída por nuestros bombardeos, es ahora dado por Valencia por escrito. Tal comunicado, en el día de hoy, dice que los rojos mantienen todos los frentes de España, mejorando sus posiciones. Y eso lo dicen cuando han acabado de comunicar que la jornada ha transcurrido con tranquilidad, sin más

novedad que ligeros tiroteos de fusil y cañón sin más consecuencias por su parte. Pero si no hubo más que ligeros tiroteos sin consecuencias ¿cómo es que después resulta que han mejorado sus posiciones? Es ya la fuerza de la costumbre. No pueden hablar sin mentir como bellacos. Puestos ya a colarse, dicen lo siguiente: "En el sector de Pozoblanco, el Ejército popular ha ganado al enemigo sus posiciones". ¿Qué posiciones serán éstas? Porque, desde hace muchos días, nuestras fuerzas ocupan posiciones que dominan Pozoblanco y están en las mismas que habían ocupado antes de dar yo la orden de destrucción de Pozoblanco, con arreglo a lo que dije ha unas cuantas noches, puesto que no eran capaces de luchar con nosotros en campo abierto y visto que se parapetaban en los muros, comprendí que la destrucción era la única manera, y se saltaron sobre Pozoblanco una cantidad considerable de toneladas de explosivos, que han destruído casi por completo la población. Es verdaderamente lamentable, pero así lo exige la manera de combatir de esta canalla, que hace inevitable la destrucción de estos pueblos. Según las noticias que nos facilita nuestra aviación, dueña y señora del campo, no queda en Pozoblanco más que un montón de ruinas. Dicen después los rojos que hacen contraataques victoriosos. Contraatacaron: Sería que nosotros habíamos atacado, pero hace tres días que no hay un ataque en el sector de Pozoblanco; no hay más que pequeños tiroteos, algún fuego de cañón — poco — nada en absoluto. La iniciativa, desde luego, sigue siendo siempre nuestra. Por lo tanto, todas esas tonterías no han existido más que en la imaginación del encargado de la confección y escritura del parte.

De Valencia dan una noticia escalofriante: dicen que en la represión hecha por el Gobierno para someter a los productores que desde hace una semana hostilizaban desde algunas regiones valencianas, han sido recogidos más de 400 muertos y un millar de heridos. No nos extraña, porque estos mismos son los gobiernos de los "tiros a la barriga", aquellos que decían a los oficiales de orden público que con el pueblo no había que andar con contemplaciones y que no querían prisioneros sino tiros a la barriga, que ahora sirven para los que apoyaron a esta canalla en sus ideas.

El General termina su charla leyendo el comunicado oficial y la lista de donativos.

#### Los partidos republicanos de izquierda han pasado a mejor vida

Valencia.—La radio anarquista de esta capital dice que, ha unos días, trataron de reunirse en esta ciudad algunos diputados republicanos para tratar de la política de los partidos de izquierda del frente popular. Parece, sin embargo, que la reunión tuvo que suspenderse... "por falta de número". Uno de tales diputados, al comentar lo sucedido, decía que los partidos republicanos de izquierda han pasado a mejor vida y que el actual momento era eminentemente marxista o comunista. La radio citada añade, por su parte, que la responsabilidad de cuanto ocurre la tiene Largo Caballero, por la política que viene desarrollando. Además, él, el Canallero, dejó escapar bonitamente a varios prohombres de las izquierdas, so pretexto de encargarles determinadas funciones en el extranjero. Todo eso lo decía la radio anarquista de Valencia.

### ¡Arriba España!

#### HABLA ESPAÑA

Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F. al servicio de la Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo

LOS JEFES DEL MARXISMO SI GUEN AUMENTANDO SUS CUERTAS CORRIENTES CON EL ORO QUE ENVIAN A FRANCIA

Mientras en las provincias españolas sometidas aún al comité soviético de Valencia, se carece de todo, casi a la misma hora en que el comité de la industria de la panadería de Barcelona, daba una nota en la que se pretendía justificar la carencia absoluta de pan, cuando morían seres infelices, de inanición en los pueblos y ciudades de la zona roja, llegaba al aeródromo de Toulouse, un avión que procedía de Barcelona, cargado de oro que fué depositado en el Banco de Francia, a nombre de Companys, Prieto, Azaña y Largo Caballero.

Pese al terrorismo de la FAI, los jefes del marxismo siguen robando el oro de España y situándolo en sus cuentas corrientes del extranjero, con la bonita explicación de que es preciso atender a los gastos de la guerra. ¿Cuándo se darán cuenta los desdichados que les siguen y los que tienen que sufrirlos, de la explotación, del robo de que les hacen objeto los políticos que les gobiernan?

UNA PRUEBA MAS DE LA "TRANSGENCIA" DE LOS ROJOS EN EL CATHOLICISMO.

Mientras los hipócritas católicos vascos y el no menos traidor de Ossorio, proclaman a los cuatro vientos que el marxismo español no es anti-religioso y respeta las conciencias de los españoles que aún siguen bajo el yugo odioso del gobierno de Valencia y gasta el oro del Banco de España en comprar clérigos desaprensivos que venden su santidad para que sirva de oprobio, los propios dirigentes se encargan de proporcionar los mejores argumentos en que desmentir de manera rotunda, las facilisimas afirmaciones de estos propagandistas sin conciencia y sin honor.

La radio roja del consejo de Aragón, daba ayer la noticia de que en Alcañiz —ciudad bajo, aragonesa aún en poder de los bolcheviques— se había producido una colisión, de la que habían resultado 36 muertos y más de 40 heridos, al disolver los sicarios de la FAI, un grupo que intentaba manifestarse procesionalmente con motivo de las solemnidades del Viernes y Sábado Santo.

En Alcañiz existía la costumbre secular de las procesiones llamadas de los tambores. Eran unas manifestaciones religiosas en las que se recogían largas filas de hombres y muchachos y aún mujeres encapuchados con túnicas azules y tocando tambores, formaban las procesiones llamadas del Pregón y del Santo Entierro. Hubo año en que los asistentes se cifraron en más de dos mil. Estas tradicionales y religiosas procesiones, no habían sido interrumpidas jamás en cientos de años y únicamente bajo el gobierno de Azaña se logró con toda la coacción del poder, perturbarlas, aunque no suprimirlas.

En la actualidad, ni aún bajo el dominio de la FAI, han querido los alcañizanos, prescindir de su religión. Su gallardía, al vivir lo que está en la entraña del pueblo mismo, ha originado este trágico balance, treinta y seis muertos y más de 40 heridos. Y allí, en el soberbio rincón que forma la arquitectura de la conquista del Palacio Municipal y los árosos arcos góticos de la Lonja, habrá corrido a raudales, la sangre de los que no se resignan ni se resignarán nunca a perder lo que forma la personalidad más acusada del pueblo de España: Su religiosidad, su amor a la tradición.

LOS MARINOS ROJOS ASESI- NAN A UN OFICIAL DEL "ESPAÑA NUM. 2".—El vapor rojo "España número 2", se halla en el puerto de Marsella, desde donde se propone seguir el viaje a Rusia. Durante la

estancia de este barco en Sete, desapareció misteriosamente el tercer oficial. Nadie ignora la significación siniestra que se enciende bajo estas palabras "Desaparecido misteriosamente".

Del tercer oficial desaparecido misteriosamente, nada se ha vuelto a saber. Únicamente si preguntáseis a los asesinos de cubierta, os dirían que se encuentra en el fondo del mar.

NUEVO MAGISTRADO DEL TRIBUNAL ORDINARIO.

Con este título y bajo la sección encabezada con el de "Palacio de Justicia", publica "El Diluvio" la siguiente nota:

Con motivo de la misteriosa desaparición del presidente de este tribunal, don José Otande de Sarrástegui, ha pasado a formar parte de la referida sala, el magistrado de la Sala Segunda de lo civil, Carlos Galán, pasando a actuar de presidente, el magistrado Antonio Perey.

Las desapariciones misteriosas se suceden y alcanzan a todos los que no hayan adaptado su conducta a las ordenes de los rojos.

LOS EXTRANJEROS SE DERRUMBAN EN EL FRENTE DE GUADALAJARA

La situación en el frente de Guadalajara, continúa siendo estacionaria. Las grandes calmas suelen ser precursoras de grandes acontecimientos. Así lo creen también los marxistas, que apoyan todas sus medidas de defensa, en un régimen de represión y terror del que no se libran ni los milicianos trasladados a las líneas de fuego.

Su convencimiento de que nuestro ataque no se ha de hacer esperar, es tan seguro que, sin preparar a los soldados recientemente incorporados, trasladaron precipitadamente a este frente la cuarta brigada móvil de choque, de la que es jefe con la graduación de teniente coronel, un miliciano llamado Valentín Lozano. Los soldados carecen de instrucción y como van armados, dan la sensación de una partida de faccinerosos.

La brigada levantina fué deshecha en los últimos combates. De la moral roja habla elocuentemente el discurso del jefe político, que se expresó en los siguientes términos:

Nosotros, los que pertenecemos a la gloriosa brigada móvil de choque, no tenemos más ley ni más Código de Justicia Militar que el nuestro, que es la pistola. Y — continuó diciendo — he dado orden de emplear las ametralladoras detrás de vosotros para que no queden vivos los que retrocedan.

Delante de los milicianos, reunió el mismo jefe de la brigada móvil de choque a los oficiales y clases, a quienes hizo colocar las armas automáticas, amenazando la retirada de los que intentasen huir.

Estos son los medios moscovitas para conseguir que sus soldados no retrocedan.

#### RETRATO PATRIOTICO

D. Emilio Martínez Baladrón, es en esta hora, algo que todos los españoles debieran tener y guardar. Es el modelo de todos los patriotas, es el caballero orgullo de España y a quien todos los españoles debieran venerar, pues se ha hecho acreedor al respeto, al homenaje y a la admiración de todos los patriotas.

Entregó primero a su Patria la cuantiosa suma de 10.000 libras esterlinas. ¡Qué espejo en que aprender tienen en la conducta del caballero de España, don Emilio Martínez Baladrón, muchos ricachones egoístas que deben al sacrificio y a la sangre ajena, su comodidad y su fortuna! Pero el patriotismo encendido de Martínez Baladrón, no se vio satisfecho con haber entregado a España con singular altruismo su dinero. Hizo más, mucho más, e impulsado por su patriotismo,

#### COMENTARIOS

### Falange y Requeté

La prensa local ha insertado el manifiesto de la Delegación de la Junta Carlista de Baleares, contestación a las declaraciones de la Jefatura de Propaganda de las JONS.

La fraternidad de Falange Española y Requeté es, por fortuna, un hecho. Como dice muy bien el manifiesto tradicionalista, esta fraternidad se demuestra diariamente en las trincheras y está sellada con millares de muertos comunes. "Mas pudiera ocurrir añade el manifiesto, que en estas tierras de retaguardia, donde ya los cañones enmudecieron, se intentara situar a falangistas y requetés en diversos planos de expectación frente al destino de la España que renace." Para evitarlo, la Comunidad Tradicionalista de Baleares recoge las declaraciones de la Jefatura de Propaganda de las JONS y afirma una vez más su magnífico espíritu de unión y su confianza ciega en lo que disponga el Caudillo.

Es evidente que por encima de algunas divergencias de doctrina, Falange y Requeté coinciden en tres puntos esenciales, como son la unidad de España, el espíritu de jerarquía y el antiparlamentarismo.

Se ha dicho que los falangistas somos "izquierdas". No puedo detenerme ahora a comentar esa tontería. Diré solo que la comunidad en los tres puntos citados sitúa a cualquier falangista avanzado más cerca de los Requetés que de cualquier otra agrupación política o social contemporánea. Para falangistas y requetés, la Revolución Francesa constituye, como diría Oswald Spengler, un "bluff" histórico. (En mi ensayo sobre "Spengler y el alma germánica" observé que los falangistas de Francia, pulcramente vestida de harapos — libertad, igualdad, fraternidad — venció todavía a fuerza de tópicos, en la Gran Guerra: fué el último triunfo de una anciana libidinosa y enredadora). Es necesario remontarse a las tradiciones anteriores a 1789. Los falangistas —jerarquía, disciplina, sacrificio — hemos adoptado el yugo de Isabel y de Fernando. A partir de esas tradiciones que crearon Europa, es posible que tradicionalistas y fascio enfoquen algunos problemas desde aspec-

tos diferentes, que unos intenten conservar, retardando la evolución natural de las cosas, y otros intenten acelerarla...

Siempre se reducirá la divergencia a una cuestión de "tiempo", pero en lo hondo, el concepto filosófico, global de la vida será el mismo: la necesidad de triunfar de los viejos sistemas liberales que han aniquilado a España y amenazan acabar con la cultura de Occidente.

Y ante esta necesidad que ya no es patriótica, sino humanitaria, ¿qué importa todo lo demás? Fascistas y Requetés coinciden en lo esencial. Tal coincidencia, que contrasta con la anarquía y la confusión del campo rojo, nos permitirá, por de pronto, ganar la guerra para España. Después es muy posible que la profecía de Keinslering se cumpla y el pueblo español, que constituye, según el filósofo, la reserva moral de la humanidad vuelva a entrar otra vez en juego en la historia del mundo.

"...Cómo en tiempos de los Reyes Católicos?"

O como en tiempos de Franco.

LORENZO VILLALONGA

#### Las fantasías de cierta prensa extranjera

París. — Noticias procedentes de la España nacional afirman que en esta parte los nacionales están completamente indignados del artículo publicado en un periódico inglés referente a un supuesto atentado contra algunas personalidades destacadas.

El periódico publica diciendo que su corresponsal en Tetuán había informado que se estaba tramando en la España nacional un complot contra personalidades de la España nacionalista. Pero podemos asegurar que esta nota es completamente falsa y tendenciosa, pues no tiene ninguna base sobre la cual pueda sustentarse. Este periódico había publicado varias noticias también falsas, como la que los marxistas estaban preparando un fuerte ataque para conquistar en breve tiempo la ciudad de Sevilla.

#### DIOS, PATRIA Y FRANCO

Sé caritativo, la caridad no tiene color político: ten presente que contribuyes a un plan de nuestro Gobierno pro-beneficencia y observa

Día 1.º Día del Plato Unico



se fué al campo de batalla, y allí defendiendo a Dios y a la Patria, como uno más de su tipo, pagó su tributo de sangre cayendo herido.

De este modo, Martínez Baladrón, lo dió todo a España. Primero su alma grande y su amor; después su fortuna material y ahora su sangre limpia de caballero. Y no termina ahí. Actualmente en el hospital donde convalece de sus heridas, el señor Baladrón aún tiene tiempo para dedicar a la Causa, el esfuerzo personal y de órdenes, contesta cartas y vive en contacto siempre con las juntas nacionalistas de Oporto y la Habana, a las que tan dignamente representa.

Nosotros hemos traído aquí el nombre de este gran patriota español, hijo

dignísimo de España, para presentarlo como ejemplo que imitar y espejo en que aprender. Todos los españoles tienen la obligación en esta hora de grabar bien hondo este nombre de oro en el corazón, para por lo menos, responder con el agradecimiento, a lo que nunca podrán pagar.

Caballero de España, Emilio Martínez Baladrón; que Dios y la Patria te paguen tus servicios y nosotros, españoles, procuraremos aprender en tu sublime ejemplo virtud de tu alma noble y grande.

UNA PATRIA: ESPAÑA.  
UN CAUDILLO: FRANCO  
¡ARRIBA ESPAÑA!  
¡VIVA ESPAÑA!  
¡VIVA FRANCO!

# Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

## Avanzamos en Pozoblanco

Córdoba. — Las tropas nacionales continúan en el sector de Pozoblanco su victorioso avance, habiendo conquistado varios kilómetros y dirigiéndose en rápido y arrollador avance por la carretera de Pozoblanco a Almadén.

## Los marxistas se atincharán para intentar resistir

Sevilla. — Estamos sobre unas prominencias del terreno cercanas a las primeras líneas de combate, desde las cuales se ve al enemigo que se mueve por las alturas. Únicamente los marxistas quieren hacer fortificaciones para poder resistir los ataques nacionales. Las hacen de día y de noche trabajando continuamente a pesar de que nuestra aviación hostiliza continuamente a los que trabajan en la construcción de trincheras. Desde la altura en que estamos hemos podido contemplar con toda tranquilidad ocho trincheras de refugios con sus correspondientes alambradas. Los obreros de las brigadas internacionales que trabajan en las fortificaciones trabajan desde hace varios días por la noche para evitar los ataques de nuestros aviones que les hostilizan sin descanso. En el silencio de la noche se oyen los picos al chocarse con las piedras y se ven a la pálida luz de la luna trabajar a los hombres amenazados por oficiales rusos, sin descanso.

Los marxistas quieren hacer esta región una barrera infranqueable para los valientes tropas nacionales, pero no podrán detener a pesar de sus obstáculos los avances de nuestras tropas que con moral admirable combaten desde los primeros días. El enemigo es considerable y tiene mucho armamento, pero no les servirá de nada y tendrán que retirarse precipitadamente como en Málaga.

## El Sr. Terradellas encargado de formar el gobierno catalán

Radio Castilla Burgos.  
Barcelona. — Esta mañana a las 11 el secretario del señor Companys recibió a los informadores a los que manifestó que proseguían las gestiones encaminadas a designar a la persona que debía ser encargada de formar el nuevo gobierno. El señor Companys dijo—están actualmente reunido con los representantes de los diversos partidos. Al acabar la reunión los que salieron dijeron que nada tenían que manifestar. Sólo el señor Comorera dijo: Nosotros hemos acabado, ahora le toca hablar al presidente. Una hora más tarde en la secretaría de la Generalidad fué facilitada una nota del señor Companys diciendo que el Sr. Terradellas había sido encargado de formar un gobierno análogo al dimisionario.  
A las 9 de la noche el señor Terradellas recibió a los informadores a los que dijo que el nuevo gobierno estaría formado a base de elementos de la CNT, UGT, Rabasaires y Esquerra. Mañana, añadió, visitaré al presidente para someterle la lista del nuevo gobierno a su aprobación.

## El escaso valor de la peseta marxista

Londres. — El cambio de la peseta en la bolsa londinense es cada vez de menor valor, pues ahora se cotiza solamente a un tercio de la nacional. También en Suiza, Holanda y Francia se cotiza a menos de un tercio de la nacional.  
En los círculos financieros franceses la peseta del Gobierno de Valencia se cotiza a 0'40 francos, completamente distinto del valor de la peseta nacional que es de 1'45 francos.  
La peseta nacionalista es acogida con seguridad absoluta en todas las bolsas de los estados europeos.  
Vamos a citar un caso curioso: Una fábrica checoslovaca estaba fabricando armas para los rojos españoles cuyo

coste era de varios millones de pesetas. Después de haber concertado el valor de estas armas y pagarias en pesetas marxistas, después de haber enviado ya su remesa a España, la dirección de la fábrica manifestó al Gobierno rojo de Valencia que estaba obligado a rescindir del contrato y que le enviaran las armas, pues no aceptaba la peseta marxista por el poco valor que tenía en todas las bolsas mundiales.

## Las bajas enemigas en el sector de Pozoblanco

Sevilla. — Los marxistas han perdido gran cantidad de hombres en los últimos ataques para conquistar las posiciones nacionales cercanas a Pozoblanco. El número de muertos encontrados y recogidos por nuestros soldados es superior a 500 y el de heridos 200 abandonados por sus "camaradas" después de la lucha.  
Todo estos ataques fracasados a sus cambios demuestran la poca pericia de los generales rusos que están actuando en estos últimos combates. Entre aquellos se encuentran el ya famoso Kleber.

## En Miralrío derrotaron a los rojos, haciéndoles cuatrocientos muertos

Lisboa. — Una operación efectuada por los nacionalistas españoles en Miralrío dió por resultado, además de la derrota aplastante de los rojos, que les fuera tomado el siguiente material, además de 400 muertos: 400 fusiles, 150 mil cartuchos, 160 cerrojos, 15 ametralladoras, catorce cañones y otro material diverso, además de gran cantidad de granadas de cañón, morteros, correajes, caretas antiguas, teléfonos, etc. Destacó la actuación del octavo batallón de las Victoria que aguantó, por dos veces, el durísimo ataque de los marxistas. El combate duró varias horas y los rojos tuvieron que huir precipitadamente ante el mortífero fuego de nuestros cañones y el empuje arrollador de nuestros soldados. Se calcula que nuestras piezas hicieron contra los rojos unos 2.300 disparos.

## Noticias corias

Ha fallecido en Salamanca, donde residía desde que comenzó el Movimiento Nacional, el conocido dibujante madrileño Ramón Cilla.

En Cádiz a consecuencia de heridas recibidas en combate, ha fallecido el Alférez de Artillería y Jefe de Centuria Española don Carlos Pascual del Póbil.

El acto de su entierro constituyó una sentida manifestación de duelo.

## Crónica del frente de León

Radio Nacional a las 24:  
Crónica de nuestro enviado especial de guerra en el frente de León "EL TEBIB ARRUMI", enviada directamente desde aquella población:  
Una visita al desconocido frente de León. Siempre es interesante venir a esta hermosa ciudad leonesa, aun cuando el viaje fuera sin otro objeto que el ver el aspecto grandioso que su catedral ofrece a cualquiera, por incómodo y largo que sea el viaje: todo está bien pagado al contemplar esta Catedral, joya y gloria de nuestra arquitectura.  
He salido del éxtasis contemplativo ante la inusitada presencia de un numeroso grupo de requetés pamplónicos que admiraban las singularísimas bellezas del recinto cerrado. Y cuando aun estaba percatándome de la presencia de los bravos hijos de Navarra, otro grupo no menos numeroso de falangistas, que pronto he podido saber, por su acento, que eran de procedencia gallega apareció por la Catedral, deteniéndose ante la magnificencia de sus esculturas. Fuera, no ha sorprendido la aflicción extraordinaria de los gorros azules y las boinas coloradas, muchos, muchísimos en plena juventud, que hoy alegran las esferas con sus cantos nacionales que lanzan a pulmón pleno por las calles, ante el asombro del vecindario. No esperaba la irrupción de tan

cuantiosa muchachada. No había esperado en las calles leonesas el desfile de los requetés y de las centurias de Falange, que en larga caravana de autobuses han aparecido por la ciudad. Tras breve período de descanso, han aparecido en estas tierras, blancas por la nieve y pueblos emnegrecidos por el tráfico de materias carboníferas. La guerra en este frente ha permanecido hasta el día de hoy en segundo plano. Y sin embargo, yo he podido comprobar, el estado, el espíritu de las fuerzas, tan belicoso, tan grande y mal contenido, porque todos estos muchachos que han venido han sido como los cerceles de pura sangre a quienes difícilmente puede contener el jinete cuando espera el momento de que le den la salida para una carrera. Slamente verdad es que estas buenas gentes de la tierra de León llevan no poco tiempo esperando; pero saben, a conciencia, que este tiempo de espera no fué perdido, sino que tuvo que emplearse en pensar la manera de efectuar un avance en la elasticidad de este frente y su perfección bélica. Todo tiene su fin y lo tendrá la tardía espera. Hay algo que me dice que la tumultuosa alegría que he observado no obedece solamente al deseo fervoroso que salta de todos los pechos. Es una esperanza cierta de que pronto, muy pronto, para su consuelo y alegría, la inmovilidad existente en estos sitios se verá terminada.—EL TEBIB ARRUMI.

## La Centuria Valenciana de F. E. de las JONS. en Baleares

En la planta baja, de la que fué Casa del Pueblo y hoy para orgullo de Mallorca es sede de la gloriosa Falange, acaban de instalarse las oficinas de la Centuria Valenciana.  
...En esta Isla maravillosa, acogedora y hospitalaria, aun no se había sentido la acuciadora necesidad de organizarse los valencianos aquí residentes, porque fueron muchos los paisanos que formando en las filas de Falange, luciendo la airosa boina del requeté, en la J.A.P., en las Milicias Ciudadanas, en el Ejército o bien colaborando anónimamente en este resurgir de la nueva España y no quedó un valenciano sin defender a la Isla, frente a Porto-Cristo, cuando el desembarco que acudillo ese moderno dios de la guerra, el tristemente célebre Capitán Bayo.

Merece párrafo aparte la pléyade de estudiantes valencianos a quienes de excursión por la Isla aquí les cogió el 19 de Julio. Casi en su totalidad—unos cincuenta visten nuestra adorada camisa azul y uno de ellos entregó su vida a los 18 años en holocausto de la futura grandeza que ya se dibuja con rasgo Imperial.

Los valencianos de Baleares encuadrados y en guardia constante, no han tenido prisa en dar vida vigorosa a esta Centuria hasta hoy, en que siguiendo superior mandato ya está formándose porque precisa acoplar importantes servicios que quedarán implantados en nuestra idolatrada Valencia a las pocas horas de que en ella entren triunfantes las tropas de los Ejércitos victoriosos del Generalísimo Franco.

Y este es nuestro gozo y esta es nuestra esperanza. La Centuria Valenciana de Falange posee ya potentísima savia, pues ha sido encargada de colaborar con el Ejército, (que pronto liberará a Valencia) para la rápida normalidad de la hermosa tierra que nos vio nacer, desgraciadamente hoy en entredicho, porque aun se encuentra en las viles manos de la canalla marxista.

La Centuria Valenciana abre los brazos a todos los paisanos sean de la edad y condición que sean, ya que para todos habrá trabajo adecuado a sus aptitudes, sean de la organización política que sean, a que se alistén a nuestra Centuria, viniendo a la Casa Primo de Rivera de 10 a 12 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde, todos los días laborables.

Valencia y la "Mare de Deu dels Desamparats" llaman a todos sus hijos para que formen en esta cruzada de paz y amor.

¡ARRIBA ESPAÑA!

# Conferencia del Comandante Sr. Llorca

Texto íntegro de la Conferencia dada por el Jefe de la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea, en el acto celebrado en el Teatro Lírico el domingo por la mañana

Excmo. Sr. señoras, señores.  
Procuraré molestar la atención de Vds. el menor tiempo posible. He querido aprovechar este acto de entrega de nombramientos por el Excmo. señor General Comandante Militar para exponer públicamente la organización que hemos dado a la Defensa Pasiva de la Isla, así como también el resumen de todos los trabajos realizados y las líneas generales del programa que abarca la labor futura.

La defensa de las poblaciones contra los ataques aéreos es un problema que está todavía sin resolver, no lo tiene resuelto ninguna población del mundo, pero esto no quiere decir que hay que cruzarse de brazos y no hacer nada, los efectos de un ataque aéreo pueden reducirse a límites insospechados si las poblaciones se preparan de antemano para sufrirlo. Esto es lo que hacen las principales Capitales de Europa, y esto es lo que hace Mallorca con un ritmo acelerado por el hecho de encontrarse en guerra.

No es esta la ocasión de descender a detalles sobre las distintas modalidades de un ataque aéreo; recordaremos solamente que esta agresión puede verificarse con bombas cargadas con explosivos de gran potencia, con sustancias químicas y con materias incendiarias. Para protegerse de las primeras hay que construir refugios de blindajes apropiados. Para prevenir los peligros de las segundas hay que estudiar los dispositivos especiales para impedir que el aire envenenado pueda penetrar en el interior de los refugios. Para este caso, se necesita además disponer de servicios especiales para que después de caída la bomba puedan distaminar si estaba cargada con gases y en este caso poder saber la clase del gas, pues si se tratara de los llamados persistentes habría que avisar a los equipos de desimpregnación para proceder a la desinfección correspondiente. Por cuanto se refiere a las bombas incendiarias (el mayor de los peligros de un ataque aéreo) se necesita una organización muy eficaz del servicio de incendios y una serie de medidas cuya enumeración me obligaría a cansar a Vds. demasiado tiempo.

Partiendo de la base de que una agresión aérea puede tener cualquiera de estas tres modalidades o varias o todas ellas juntas, paso a exponer la organización defensiva que hemos dado a la Isla.

La ciudad se ha dividido en sectores cuya superficie está en razón inversa de su densidad de población. Para cada Sector se ha nombrado un Jefe de Sector, quien ayudado por una Junta de vecinos que el mismo nombrará, estudiará las necesidades defensivas de su Sector, organizará puestos de socorro, construirá refugios colectivos, hará cumplir las medidas que se dicten para protección de incendios, organizará con los vecinos voluntarios y con los medios y recursos de su Sector un pequeño servicio de incendios y equipos de desescombros, cuidará también del alumbrado supletorio de su sector y en general se atenderá a las instrucciones contenidas en un folleto que a cada uno se le ha dado.

La agrupación de varios de estos Sectores constituye un grupo y para cada grupo se ha nombrado un inspector técnico constructivo y un inspector técnico sanitario, los primeros son Ingenieros o Arquitectos y los segundos médicos. Cada uno de ellos tiene a su vez un ayudante que son aparejadores y ayudantes de obras o practicantes respectivamente.

Los Jefes de Sector acudirán a los Inspectores correspondientes para requerir la dirección técnica de los trabajos que se efectúen en el Sector, y los Inspectores informarán directamente a la Jefatura de la Defensa Pasiva sobre todo cuanto se relacione con su Grupo, pidiendo la protección oficial indispensable en recursos o medios cuando así se necesite.

Durante el bombardeo, todos debe-

rán permanecer en los refugios, pero inmediatamente que cese la señal de alarma, los Jefes de Sector se personarán en su Sector y los Inspectores en los puestos de mando de su Grupo para organizar y dirigir de una manera que ya se tendrá estudiada los trabajos de desescombros o salvamento a que hubiere lugar.

Independientemente de los medios que esta organización se dé a sí misma, esta Jefatura organiza los servicios que comprende lo que pudiéramos llamar la protección oficial, es decir aquellos que acudirán al Sector mas amenazado o que más lo necesite, y de estos servicios en líneas generales hemos organizado los siguientes:

Gracias a la ayuda y entusiasta colaboración del Jefe de Falange, tenemos preparados tres equipos de desescombros con un total de unos 140 hombres que tienen ya asignado el lugar de concentración en caso de alarma y desde allí en camiones acudirán con herramientas y material a sofocar incendios o desescombrar las entradas de los refugios o las calles. Con el mismo personal de Falange hemos constituido un equipo de detección que en un coche rápido acudirán con la caja de reactivos correspondientes que estamos construyendo, a detaminar si la agresión ha sido con gases o sin ellos. Hemos requerido también la ayuda del Batallón de Ingenieros y gracias a él podemos contar con dos equipos más de detección de gases. Estos mismos organismos, Falange y Batallón de Ingenieros, nos han proporcionado dos equipos de desimpregnación que están adiestrándose y haciéndose los trajes especiales que necesitan.

Como para los casos de Iperitación se necesita bañar con soluciones especiales y cambiar la ropa de los gaseados hemos solicitado del Dr. Monserrat nos cediera su establecimiento de baños y este Sr. nos lo ha cedido desinteresadamente.

El Instituto provincial de Higiene ha puesto a nuestra disposición su material y personal y con él pensamos organizar dos equipos motorizados más de desimpregnación.

Para estudiar con todo detalle cuanto se refiere al peligro de incendio hemos creado una Sección en esta Jefatura integrada por tres Ingenieros y un Arquitecto. Se motorizará todo el servicio de bomberos y se les facilitarán caretas para que puedan actuar en Zonas gaseadas.

Con los Ingenieros y Arquitectos que voluntariamente se han ofrecido a esta Jefatura, hemos girado visitas de inspección a todas las fábricas y talleres para ver con la protección que contaban. A la vista de los informes de estos técnicos he solicitado de muchos propietarios que con sus propios recursos y con nuestra dirección técnica construyeran refugios o mejoraran los existentes, y me complazco en hacer público que todos ellos se han ofrecido a hacer cuanto se les indicasen. Se están girando visitas de inspección a todas las Escuelas y edificios públicos y hemos de esforzarnos en que todos queden protegidos.

Gracias a la desinteresada colaboración de todos los delimitantes de Mallorca hemos hecho todos los planos necesarios y organizado una Oficina en la que diariamente trabajan diez delimitantes.

Con el concurso valiosísimo y altruista de todos los médicos y propietarios de clínicas hemos organizado un servicio permanente, seis puestos de socorro en las clínicas de los Doctores Valdés, Ferrando, Munar, Planas, Alcover y clínica de Maternidad que juntamente con los de la Cruz Roja y Hospitales completan una extensa red sanitaria de protección.

Se está organizando un curso de guerra química para médicos y otro para ingenieros y arquitectos.

Se ha dotado de caretas a todas aquellas personas que por su cometido están llamadas a actuar durante el bombardeo o a no interrumpir sus funciones durante el mismo.

Se han nombrado instructores que enseñan el manejo de estas caretas a las Sritas, de la Telefónica, al Cuerpo de Bomberos, a los equipos de detección etc. No puede haber caretas para todo el mundo, la careta sólo la necesita aquel que forzosamente haya de actuar en zonas gaseadas. Por otro lado las caretas no sirven para nada a los enfermos, ancianos y a los niños.

Palma dispone ya de refugios colectivos de gran seguridad: del ferrocarril al túnel al que se le han abierto numerosas bocas de acceso, hay otras en proyecto, una muy importante que parte del Teatro Principal. Esos proyectos los irá conociendo el público por proyecciones que se harán en los cines durante el descanso y que no se hacen hoy por falta de tiempo.

Están ya terminados los refugios del muelle y los del Gobierno Civil y Correos. Tenemos muchos más en proyecto entre ellos la cripta de la iglesia de Santa Cruz la Cámara de la Propiedad Urbana, del de la cuesta del Hospital Civil y

de la calle del Conquistador, Palacio Puyo etc.

En nuestra Sección de química ha sido el presente se han estudiado los asuntos siguientes:

1.º Preparación de un líquido anti-gas con la eficiencia necesaria para combatir los gases de guerra conocidos y que sirviera para refugios, caretas improvisadas y desinfección de gaseados.

2.º Preparación de detectores de gases. Están ya preparados los principios y los que faltan se prepararán tan pronto lleguen los elementos indispensables. Con ellos se formarán los equipos detectores.

3.º Estudio de un alumbrado supletorio pudiendo decir que este asunto está resuelto.

4.º Análisis y preparación de extintores de incendios. Están en ensayo industrial los medios de preparar un líquido extintor de fácil manejo y poco coste para pequeños focos de incendio.

Gracias a la infatigable labor de la Asamblea de la Cruz Roja puedo decir que la ambulancia contaba en Palma hasta hace poco solo de un médico, algunos oficiales administrativos, quince individuos como camilleros y muy escaso material. En la actualidad tiene esta Asamblea, Dispensario y Ambulancia con trece camillas, con todo el instrumental y material correspondiente, un coche-ambulancia y en construcción otro para cuatro camillas, tipo último modelo Sanidad Militar.

El personal de esta Asamblea es el siguiente:

15 médicos que prestan servicios en el dispensario; 8 médicos, en la Ambulancia uno de ecos operador; un farmacéutico; un capellán; 9 practicantes; ocho oficiales y 41 de personal subalterno.

La Asamblea del Distrito de Santa Catalina, también consta de un coche-ambulancia, 7 camillas con el material y accesorios correspondientes.

El personal lo constituye: Un grupo de 13 médicos afectos a la misma y al Dispensario; 7 practicantes; 8 oficiales y el correspondiente personal de camilleros.

Me complazco en hacer público que al llamamiento de personal voluntario para los puestos de socorro han acudido unos 200 personas.

Se está estudiando el modo de motorizar estos servicios, teniendo la seguridad de conseguirlo en breve, por el tiempo que duran las actuales circunstancias.

Por lo que se refiere a la parte eléctrica y de señales hemos solicitado del extranjero un laca azul más estable lo que permitirá sin peligro aumentar el alumbrado público.

Para los casos de ataques de noche se están construyendo aparatos de alarma a domicilio.

Se ha previsto un alumbrado supletorio, para indicar los refugios y alumbrado de los mismos y calles de la población.

Como consecuencia del último ensayo se ha mejorado el servicio de alarma y se han instalado sirenas y pitos a vapor y aire comprimido en los puntos estratégicos de Palma, de modo que puedan ser oídos fácilmente por todos los habitantes de la población y suburbios.

Se han puesto en condiciones de ser utilizados otros aparatos ya instalados en fábricas y talleres.

Y como trabajos esquemáticos se han hecho planos de las diferentes redes eléctricas de la Isla, con indicación de la situación de Centrales de Pueblos para futuros trabajos de Defensa.

Entre todos los afectos a la Jefatura de Defensa Pasiva se nombra diariamente una guardia, que tiene su puesto de mando en el Ayuntamiento, enlazada constantemente con Radio Mallorca para radiar si así conviniera las órdenes oportunas.

Gracias al ofrecimiento de la Telefónica donde he encontrado una colaboración entusiasta, se utilizarán varias de sus líneas parásitas para poner timbres de señales en los emplazamientos de las sirenas, de este modo desde el puesto de mando se podrá ordenar que al mismo tiempo toquen todas las señales.

Y gracias por fin al pueblo de Mallorca en general que ha respondido de una manera sorprendente a nuestra llamada y que ha sabido mostrarse un pueblo disciplinado y culto, digno de todo elogio, se han podido llevar a cabo una serie de trabajos y realizar otros tantos servicios, que omito enumerar en beneficio de la brevedad.

La organización general que se ha dado a Palma se llevará también a todos los pueblos de la Isla.

Queda ya expuesto en líneas generales cuanto hemos hecho y cuanto nos queda por hacer. Si queremos llegar pronto hemos de andar deprisa, y yo confío que con vuestra colaboración señores Inspectores, señores ayudantes y señores Jefes de Sector, pronto podrá figurar como una población modelo en organización y defensa; que os anime en todo momento la grandeza de la obra protectora y sus altos fines humanitarios, que no haga mella en vosotros el desaliento ante las primeras dificultades o ante las críticas injustas de aquellos ciudadanos por quienes precisamente os desveláis defendiendo sus vidas y sus haciendas; recordad como en otra ocasión os dije que los pueblos son como os niños, muchas veces no aciertan a comprender que los sacrificios que se les imponen, son en su propio beneficio, pero pensad que

## Atlas Geográficos

(Del Instituto Agustini)

### Universal -- España -- Metódico

1.º - 2.º - 3.º - 4.º curso  
y de bolsillo

De venta en la librería de José Tous.

---

### Reparaciones de receptores de Radio

MAXIMA GARANTIA - RAPIDEZ - PRECIOS ECONOMICOS

Servicio especial de reparación a domicilio

PERSONAL ESTRICTAMENTE COMPETENTE

Antenas — SAN BARTOLAME, 10 — Entresuelo



luego cuando llegan a ser grandes lo reconocen y agradecen. Trabajad con fe y con entusiasmo, este es el lema de la España nueva.

Aceptad la crítica de vuestra labor siempre que a continuación se os diga el modo de hacer mejor aquello que ya habiais hecho, pero despreciad a aquellos que ocupan su holganza en criticar porque esto es una labor destructora y estos ciudadanos no son dignos de llamarse españoles de la España Nueva.

Bodas de Oro sacerdotales del Rdo. señor Pastor

Esta mañana en la iglesia parroquial de Sóller ha celebrado su misa de bodas de oro sacerdotales nuestro antiguo amigo el Rdo. Vicario don José Pastor Castañer.

fillería, don Pedro Socias Sampoí, Capitán de Ingenieros, don Antonio Fernández Escuin. — Suplentes.— Capitán de Infantería, don Pedro Belli Auba. Otro, don Sebastián Beltrán, Ramis.— Vocal Ponente, Teniente Auditor de 1.º con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.—Fiscal.— El Jurisdiccionario Militar de esta Comandancia, o su Delegado.—Defensor.— Alférez de Caballería, don Oscar Montevs Porta.

LA FLECHA EN EL BLANCO

(Diario de guerra) por ANTONIO OLMEDO 5 ptas. ejemplar De venta en la librería de José Tous

Informaciones

Notas del Gobierno Civil

Del señor Gobernador hemos recibido las siguientes notas: Ingresos en el paro obrero por medio del Gobierno Civil: Donativo de don Juan Sureda Sánchez hecho en octubre de 1936 para huérfanos de individuos del Ejército y para auxilios muertos en campaña, que no ha tenido solicitantes, 750 pesetas.

más asistentes que quieran sumarse al acto, para rogar a la Virgen Santísima interceda en favor de la Causa Nacional y haga que la paz inunde en breve nuestro solar patrio. Asistirá a la Romería la banda de música local de Falange Española, que dejará oír varias de sus escogidas piezas.

Cámara de Comercio

De sumo interés para los comerciantes En cumplimiento de lo previsto en el Orden circular del Gobierno General del Estado Español de 17 del pasado mes de Noviembre, inserto en el «Boletín Oficial» de esta provincia de 20 del actual mes, y a requerimiento del Excmo. Sr. Gobernador Civil, gustoso reitera esta Cámara de Comercio a todos sus electores que las contrataciones que han efectuado con sus clientes y las que en lo sucesivo realicen, las verifiquen en las mismas condiciones que en campañas anteriores, otorgando a los compradores los plazos de costumbre para el pago de las mercancías, a fin de que no se altere el régimen de confianza y la normalidad en las contrataciones mercantiles que se desenvuelven a base de crédito y de la confianza mutua.

El suntuoso templo que vestía sus mejores galas y espléndida iluminación eléctrica ha albergado bajo sus arquitecónicas naves al pueblo sollerense que de manera tan fehaciente se sumaba a la función religiosa de un virtuoso hijo de la ciudad en sus bodas sacerdotales.

En su habitual sitio había al Ayuntamiento integrado por el Alcalde don Jaime Casasnovas y los gestores señores Bernat, Miguel, Bauzá, Escarshet y Morell. Ocuparon asientos de preferencia el Gobernador Civil señor Torres, el Presidente de la Audiencia señor Delgado, el Jefe del sector, Comandante de Artillería don Antonio Salgado; el Comandante Militar de la ciudad, capitán de Caballería don Emilio Despujols y los padrinos de la fiesta don Miguel Casasnovas Castañer, ex-Alcalde y don Lorenzo Mayol Casasnovas, parientes del Vicario Pastor, más directos.

Entre los familiares figuraba su hermano don Andrés y sus hermanas doña María y doña Francisca y la esposa del Gobernador Civil señor Torres. El oficio que celebró el señor Pastor fué asistido por los Rdos señores don Nicolás Frau y don José Morey, Diácono y Subdiácono respectivamente, ambos curas fueron bautizados en las pilas de dicho templo por el festejado y bendecidos los lazos matrimoniales de sus padres respectivos por el mismo Vicario Rdo. señor Pastor.

En el altar mayor daban guardia dos requetés, dos falangistas y dos milicianos. Ocupó la sagrada tribuna el Rdo. señor don Jerónimo Pons, Vicario también de dicha parroquia. En elocuentes párrafos versó sobre el tema de la dignidad sacerdotal, poniendo de relieve las dotes del Rdo. señor Pastor en sus 48 años de Vicario de Sóller, en donde no hay casa en que no sea el Vicario querido y apreciado.

Terminado el oficio el Rdo. Sr. Pastor ha dado la bendición papal, gracia que el Sumo Pontífice ha concedido al festejado en sus bodas de oro. El Excmo. Sr. Arzobispo de Mallorca ha concedido 100 días de indulgencia a los asistentes.

Ante el Rdo. señor Pastor ha desfilado toda la concurrencia para felicitarle. Desde el templo se han trasladado en la casa del festejado recibiendo las pruebas de cariño y afecto de sus muchos paisanos y amigos que desde Palma habían acudido a la ciudad de los naranjos. En dicho domicilio ha sido colocada la siguiente inscripción: D. O. M.

A sus amadísimos padres y a los muy esclarecidos Cardenal Enrique Reig Casanova, Arzobispo de la Iglesia de Toledo, a don Valeriano Weyler Nicouan ilustre Capitán General del Ejército Español y al piadosísimo Obispo mayorense don Gabriel Llopart unidos a mí en larga amistad que con frecuencia honraron con su presencia esta estancia yo José Pastor, presbítero, cariñosamente dedico esta pequeña pero perdurable lápida con ocasión del quincuagésimo aniversario de mi ordenación sacerdotal. Sóller día 30 marzo 1937.

LA ULTIMA HORA al asociarse al acto, felicita efusivamente al antiguo amigo y ejemplar sacerdote sollerense.

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 28 DE MARZO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA Consejo de Guerra. A las 16 horas y treinta minutos del martes, día 30 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa núm. 243 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Agustín Pérez Ampudia, contra el paisano Silvestre Ginard Oliver, por el delito de inducción a la rebelión. Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente.—Teniente Coronel de Artillería don Víctor Enseñat Martínez.— Vocales.— Capitán de Infantería, don Candido Castañeda Adea, Otro, don Bartolomé Nicolau Garcías, Otro, don Pedro Canal Gamundi, Capitán de Ar-

regajo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dicho acto todos los jefes y oficiales francos de servicio. Plato único. Con arreglo a lo dispuesto en el artículo primero de la orden general de 29 de enero último, las comidas para las tropas de esta Comandancia, el próximo día 1.º de abril, se ajustarán al siguiente menú: Primera comida.—Arroz con conejo. Vino. Segunda comida.—Estofado de Ternera, Vino.

Habilitaciones. El Excmo. Sr. General 2.º Jefe del Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo en 13 del actual dice al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares lo siguiente: «Con esta fecha digo al General Jefe de la Secretaría de Guerra lo siguiente: Contesto a su escrito número 4267 de acuerdo con él he resuelto habilitar para ejercer el empleo superior de Teniente Coronel al Comandante de Infantería don Enrique Esquivias Zurita, Jefe del Sector de Inca. Lo digo a V. E. para su conocimiento.»

Denominaciones. El «Boletín Oficial» del Estado, número 143 publica la siguiente disposición: «Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha resuelto que el Regimiento de Infantería Victoria núm. 8 de guarnición en Málaga, se denomine en lo sucesivo Regimiento de Infantería de Oviejo número 3 como recuerdo y homenaje digno y merecido de Málaga a la ciudad del Norte, hermana en martirio, que dio lugar a que sus valientes defensores demostraran, una vez más, hasta donde es capaz de llegar el heroísmo del pueblo español.—Bungos, 10 de marzo de 1937.—El General Jefe, Germán Gil Yuste.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y efectos consiguientes. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

ORDEN GENERAL DEL DIA 23 DE MARZO DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA I.—Consejos de Guerra.

1.º A las diez horas y treinta minutos del próximo miércoles, día 31 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma número 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerno que ha de ver y fallar la causa núm. 219 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Arturo de Argomedo Eymar, contra el carabineiro Vicente Torres Fernández, por el delito de resistencia de palabra al Movimiento Nacional Salvador de España. Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente.—Coronel de Infantería, don Antonio Rosselló Balles.— Vocales.— Capitán de Carabineros, don Miguel Garrido Vecin. Otro, don Carlos Simarro Medina. Otro, don José Arias Garra, Capitán de Infantería, don Pedro Vila Ramón. Otro, don Francisco Roselló Fuster.—Suplentes.— Capitán de Carabineros, don Juan Grau Ramírez. Capitán de Infantería, don Francisco Varnell Camps.— Vocal Ponente.— Teniente Auditor de 1.º con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.— Fiscal.— El Jurisdiccionario de esta Comandancia, o su Delegado.—Defensor: Capitán de Infantería, don Guillermo Cierrel Thomás.

2.º A las diez horas y treinta minutos del miércoles día 31 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerno que ha de ver y fallar la causa núm. 74 del año 1936 instruida por el Comandante de Infantería Juez Perma nente don Mateo Bosch Sansó, contra los carabineros Gaspar Caballero Méndez y Manuel Díez del Valle, por un delito de insulto de obra a superior. Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente.—Teniente Coronel de Artillería don José Enseñat Martínez.— Vocales.— Capitán de Carabineros, don Juan Grau Ramírez. Otro, don Miguel Garrido Vecin. Otro, don Carlos Simarro Medina. Capitán de Infantería don Miguel Nicolau Oliver. Otro don Pedro Sampoí Guardiola.— Suplentes.— Capitán de Carabineros don José Arias Garra, Capitán de Infantería don Antonio Ximelis Oliver.—Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 1.º con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares, don Antonio de la Rosa Mayol.—Fiscal.—El Jurisdiccionario Militar de esta Comandancia o su Delegado.—Defensores.— Teniente de Ingenieros don Juan Massana Perelló, Alférez de Ingenieros don Pedro Barón Jazmin.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido en esta capital, a la edad de 77 años, el General Honorario del Cuerpo de Ingenieros, Excelentísimo señor don Baltasar Montaner y Benassar. Cumplido caballero y militar pundonoroso, fué el finado persona de gran prestigio y consideración. Su trato distinguido y afable le conquistó el apreño de cuantos se honraron con su amistad. Su muerte ha sido sentidísima entre sus numerosas relaciones. D. E. P. Reciba toda su familia el testimonio de nuestra más sincera condolencia, en particular su hijo don Baltasar, Comandante de Ingenieros; sus hijas, y sus hijos políticos don Juan Oliver, Interventor de la Diputación Provincial y don Jaime Morey, propietario.

DE VIAJE

Ayer mañana llegaron a Palma en el vapor correo italiano «Aventino» don Juan Noguera Ferrer, don Jaime Roselló Abudo, D. Antonio Cardona Tur, don Bartolomé Estrella, don Joaquín Renet Reynés, doña María Amer Simó, don Lorenzo Artigues Biales, don Bartolomé Seguí, D. Damián Quintabo Baya, don Juan Parera Riene, don Jaime Gelabert Mas, don Bernardo Sabaté, don Antonio Juliá Ramis, don Gabriel Sampoí Estrany, don Fermín Bautista, don Juan José Ruiz Díaz, don Tomás Prada González, don José Alemany Moner, don Jaime Filas Ros, don Oscar Ribé Capó, don Miguel Merced Gabasa, D. Manuel Sureda Vadel y D. Román Escalas.

\* Procedente de Málaga llegó en el mismo buque don Bartolomé Vázquez.

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido en esta capital, a la edad de 77 años, el General Honorario del Cuerpo de Ingenieros, Excelentísimo señor don Baltasar Montaner y Benassar. Cumplido caballero y militar pundonoroso, fué el finado persona de gran prestigio y consideración. Su trato distinguido y afable le conquistó el apreño de cuantos se honraron con su amistad. Su muerte ha sido sentidísima entre sus numerosas relaciones. D. E. P. Reciba toda su familia el testimonio de nuestra más sincera condolencia, en particular su hijo don Baltasar, Comandante de Ingenieros; sus hijas, y sus hijos políticos don Juan Oliver, Interventor de la Diputación Provincial y don Jaime Morey, propietario.

DE VIAJE

Ayer mañana llegaron a Palma en el vapor correo italiano «Aventino» don Juan Noguera Ferrer, don Jaime Roselló Abudo, D. Antonio Cardona Tur, don Bartolomé Estrella, don Joaquín Renet Reynés, doña María Amer Simó, don Lorenzo Artigues Biales, don Bartolomé Seguí, D. Damián Quintabo Baya, don Juan Parera Riene, don Jaime Gelabert Mas, don Bernardo Sabaté, don Antonio Juliá Ramis, don Gabriel Sampoí Estrany, don Fermín Bautista, don Juan José Ruiz Díaz, don Tomás Prada González, don José Alemany Moner, don Jaime Filas Ros, don Oscar Ribé Capó, don Miguel Merced Gabasa, D. Manuel Sureda Vadel y D. Román Escalas.

\* Procedente de Málaga llegó en el mismo buque don Bartolomé Vázquez.

Notas de la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea

Esta Jefatura se complace en hacer público su reconocimiento por la asistencia con que la población ha colaborado al acto de entrega de nombramientos; y muy especialmente a las Sres. Tous, de la Empresa del Teatro Lírico por su cooperación y facilidades, así como a la Casa Bis Guerra Botinas que ha realizado gratuitamente todas las instalaciones radiofónicas y a la Emisora Radio Mallorca, que constantemente contribuye a nuestra continua labor.

En el Puerto

ENTRADAS Procedente de Argel el vapor correo francés «G. G. Lepine» con pasaje y correspondencia. Procedente de Sevilla y Málaga el vapor correo italiano «Aventino», con pasaje, carga general y correspondencia. Procedente de Italia para cargar una partida de carga general el vapor mercante alemán «Castellón».

SALIDAS Para Marsella el vapor correo francés «G. G. Lepine» con pasaje y correspondencia. Para Génova con pasaje y el correo el vapor italiano «Aventino».

TRAFICO Al vapor correo «Avantino», llegado ayer de Sevilla ha sido portador de unas 90 toneladas de carga general entre la que figuraba aceite de oliva, salvado, harina, aceitunas y otros.

BUQUES DE GUERRA A las 3 de la tarde quedaban fondeados un crucero inglés y un crucero y un destructor franceses.

Accidente de automóvil

TRES HERIDOS La benemérita del puesto de Puigpuent da cuenta al señor Gobernador de haber ocurrido un accidente automovilista a las 19 horas de ayer, entre los kilómetros 10 y 11 de la carretera que de Palma conduce al referido pueblo. Un auto al ir a pasar por el puente llamado Son Meril, y en un lugar donde hay una curva muy pronunciada afecto de un falso viraje embistió precipitándose por el puente que mide una altura de unos tres metros de profunddad. Ocupaban dicho auto un matrimonio y un hijo quienes resultaron heridos. Se llaman Miguel Verger Pons y Margarita Nadal. Fueron recogidos y conducidos a Palma por don Antonio Mas Catalá, conductor del predio «Son Net», en su auto.

Romería del «Cocó» Como de costumbre se celebrará el próximo miércoles día 31, en Lloseta, la tradicional Romería del «Cocó»; si bien este año, dadas las circunstancias por que atraviesa nuestra querida Patria, tendrá carácter simplemente religioso. A las dos de la tarde saldrán de la Casa Consistorial las Autoridades locales—cíviles y eclesiásticas—en plena rogativa, seguidas del pueblo y de

BALEAR HOY EL ASESINO INVISIBLE

Una sensible desgracia

A dos kilómetros del pueblo de Ariany el vecino Benito Caldentey, de 40 años de edad, tuvo la desgracia de que al espantarse la caballería del carro que guiaba, le pasara este por encima del vientre y pierna. Fué asistido de momento por el médico del pueblo y en vista de su grave estado fué trasladado a la Clínica del Dr. Valdés, en Palma, donde fué operado por rotura total de la uretra. La operación tuvo un excelente resultado y el herido se halla en estado satisfactorio.

Una interesante remesa de obras

En la librería Tous se ha recibido esta mañana una interesante colección re obras nuevas, la mayoría de ellas de palpante actualidad y relacionadas con el actual movimiento salvador de España. Figuran entre estos volúmenes obras de Francisco Cossio; J. García Mercadal, Vicente Gay, Guzmán de Alfarache, J. Tusquets, Antonio Pérez de Olaguer, el General Mola, Mauricio Karj y Pérez Madrigal. También se ha recibido importante remesa de la obra «La flecha en el blanco» (Diario de la Guerra) original de Antonio Olmedo, con un prólogo del General Queipo de Llano.

Una sensible desgracia A dos kilómetros del pueblo de Ariany el vecino Benito Caldentey, de 40 años de edad, tuvo la desgracia de que al espantarse la caballería del carro que guiaba, le pasara este por encima del vientre y pierna. Fué asistido de momento por el médico del pueblo y en vista de su grave estado fué trasladado a la Clínica del Dr. Valdés, en Palma, donde fué operado por rotura total de la uretra. La operación tuvo un excelente resultado y el herido se halla en estado satisfactorio.

Alcaldía

El señor Alcalde nos ha dicho que en virtud del bando recientemente publicado, todos los poseedores de almendrón y almendras de este término municipal, deberán hacer la declaración de que trata el n.º 1.º, antes del día 8 del mes de Abril próximo venidero, en el Negociado de Estadística de las Oficinas Municipales. DONATIVOS PARA LAS COCINAS Los hijos de D. Bartolomé Blanch, han entregado 13 empanadas. Doña Juana Blanch de Grimalt, 6 empanadas. D. Gabriel Coll, dueño de la panadería del Santo Cristo, 44 empanadas y 6 panes. Doña Catalina Moragues, Vda. de Morell, un cordero.

GACETILLAS

ACLARACION.—El donativo efectuado con destino a las Cocinas Económicas correspondiente a 100 empanadas fué hecho por don Tomás Cañellas Alorda, propietario del «Forn de Plaça».

«EL TESTAMENTO DE AZAÑA».—En la librería Tous se hallan a la venta al precio de treinta céntimos cada uno, ejemplares de este interesante folleto, del cual es autor D. Antonio Moragues Morell.

ACLARACION.—Por equivocación dejamos ayer que el fotograbado que publicábamos era Foto Arbós, cuando debía decir Foto Ribas de Durán. Valga la rectificación.

EN LA CASA DE SOCORRO.—Esta mañana en la Casa de Socorro han sido estizadas las siguientes personas: D. Joaquín Iglesias Cavalier de 51 años con domicilio en la Plaza Iglesia 17, de herida incisa en el dedo medio de la mano derecha producida con una hoja de afeitar. D. Bartolomé Marimón Bestard, de 66 años con domicilio en la Lonjeta, 15-2.º de una herida contusa en la cabeza, producida al caer, encima una piedra, mientras trabajaba. D. José Ynfra García de 32 años con domicilio en San Juan núm. 29 de una contusión en el dedo pulgar de la mano izquierda. D. Juan Munsat Llopis de 77 años de herida contusa en la región occipital parietal producida al caerse.

COMPRARIA

Tabolones usados. Ofertas a calle de Arturo Rizzi (antes Pi y Margall), número 41, Palma. (63)

SEÑORAS

Mercedes, la ex-oficiala del Palacio del Peinado, sucesoral núm. 1, ofrece sus servicios en Santa Cruz núm. 20. No confundirse. Peluquería Santa Cruz, núm. 20.—Palma.

VENDO

En el Terreno, casa espaciosa, junto a parada tranvía, situación inmejorable, jardín, agua abundante. Razón: Pl. Sta. Eulalia, 10.

SE COMPRAN

Potes vacíos usados de 1 litro de limpia metales a 050 cts. uno. Avda. Anto, Maura, 13

Hermanos ALOMAR

Blenorragia, curación radical. Urinarias, Impotencia, Sífilis, y enfer medades de la Piel. Avda. Alejandro Roselló, 117. Teléfono 2321.



# El Día de los Educadores

BENDICION DE UNA CAPILLA EN LA ESCUELA GRADUADA DE LEVASTE

Ayer por la mañana a las diez se celebró con gran solemnidad en la Graduada de Levante, el acto de la bendición de una capilla con asistencia de nuestras autoridades, el Gobernador Civil señor Torres Bestard con su secretario señor García Serna; el Excmo. y Rvdo. señor Arzobispo-Bispo Dr. Mi albes, acompañado de su capellán de honor, señor Payroló; el contraalmirante, señor Ferragut; en representación de las autoridades de Marina; el concejal Sr. Salleras, en representación del Alcalde; el Presidente de la Audiencia; el Delegado General de Enseñanza de Baleares don José Ramis de Ayreflor y el Comisario Militar de Hacienda señor Casasnovas.

También asistieron el Inspector Jefe de Primera Enseñanza don Luis María Mestras; los Inspectores señores Capó y Suñer; el Director de la Escuela de Comercio don Diego Zaforteza; el Presidente Coronel don Vicente Enseñat; el funcionario don Miguel Nadal, en representación del Delegado de Hacienda; el Jefe de la Sección Administrativa señor Fernández La Plata; una representación del Claustro de la Normal de Maestras y el Director del Instituto Rdo. señor Bosch; don Pedro Barceló en representación de la Escuela de Artes y Oficios y la Escuela de Trabajo; el Secretario del Consejo de Enseñanza don Pedro Crespi; el Director de Educación Física, señor Quilez; por el Negociado de Cultura el funcionario, señor Horrach y numerosos maestros nacionales e invitados.

Seguidamente el Excmo. y Rvdo. señor Arzobispo-Bispo Dr. Miralles asistido por el Director del Instituto señor Bosch y su capellán señor Payroló procedió a la bendición de la capilla que consta de un magnífico retablo obra del escultor don Sebastián Alcover, una hermosa pintura del Divino Maestro enseñando a sus discípulos los predicados de la Biblia, y bien ideada obra del notable pintor don José Pons Frau, profesor del Colegio, todo lo cual fué cedido gratuitamente por sus autores.

También consta de un artístico altar cedido también gratuitamente por la señora doña Ana Piña, viuda de Forteza.

A continuación el Rdo. señor Cura-Económico de la Parroquia de la Santísima Trinidad Rdo. don Vicente Frau celebró el Santo Sacrificio de la Misa mientras los escolares, dirigidos por los maestros municipales de canto, señores Lladró y Oliver y el Director de la Graduada don Miguel Homar, cantaron el Himno Eucarístico y el Credo del Maestro Romeu.

Terminadas las ceremonias religiosas tomaron asiento en la presidencia las autoridades.

El concejal señor Salleras dirigió la palabra a los reunidos ponderando lo que representa para España la enseñanza católica que proporcionó días de esplendor a las universidades famosas.

Dijo que la Divina Providencia nos ha dado el Caudillo providencial que como el Divino Maestro que resucitó a Lázaro resucitará a España.

Terminó con vivas a España y a Franco siendo muy apudado.

El Gobernador Civil, señor Torres dirigiéndose elocuentemente a los maestros les dijo que tienen la alta misión de formar la España futura, pues así como los militares luchamos y regamos el suelo patrio con nuestra sangre para hacerlo fecundo, es necesario para que éste produzca, que vengan luego los buenos sembradores que son los maestros.

La labor altísima del maestro ha de consistir en recoger la auténtica tradición española y proyectarla al por venir, borrando los pasados años de ignominia.

Las brillantes luchas de armas son propias de naciones cultas, porque si éstas quieren improvisarse con nociones faltas de cultura no son hechos de armas sino choques sangrientos de masas embrutecidas sin ideal ni disciplina.

La base de España está en la cultura tradicional y católica y la labor de la enseñanza ha de consistir en borrar toda clase de indiferencia y lo conseguireis bajo la protección del azul de vuestro cielo que es simbólico manto immaculado y nuestro ideal será como aquellos artifices de la inmortal Toledo que llevaron el símbolo de la cruz y el nombre de España por todos los lugares del mundo.

El Gobernador fué calurosamente aplaudido y al terminar dirigiéndose a los niños dió vivas a España y a Franco que fueron entusiásticamente coreados.

BRILLANTE ACTO DEL INSTITUTO

Por la tarde tuvo lugar en el salón de actos del Instituto de esta ciudad una brillante velada organizada por la Asociación Católica de Padres de Familia para conmemorar el Día de los Educadores y difundir las enseñanzas de la Enciclica "Divini Illius Magistri".

Presidió el acto el Gobernador Civil D. Mateo Torres, ocupando asientos en la presidencia el Alcalde de Palma señor Zaforteza, el Teniente Coronel señor Coll en representación del Comandante Militar, el Jefe Provincial de Falange señor Zayas, el

Jefe de Marina señor Ferragut, el Director del Instituto don Bartolomé Bosch, el Presidente de la Audiencia señor Delgado, el Gestor don Carlos Alabern en representación del Presidente de la Diputación, el Rdo. don Vicente Frau en representación del señor Arzobispo, el Delegado Militar en Hacienda señor Casasnovas, el Director de la Escuela de Comercio don Diego Zaforteza, el Fiscal señor Lafuente, los canónigos señores Munter y Sirvent, el Teniente Coronel señor Enseñat y el Presidente de la Asociación de Padres de Familia don José Ramis de Ayreflor.

Empezó el acto el señor Ramis de Ayreflor quien habló en nombre de la entidad organizadora diciendo que la grandeza del esfuerzo del pueblo español, sería estéril en las armas si no fuera acompañada de una intensa labor educativa en las conciencias.

Historió la labor de la Asociación durante nueve años ofrendando el esfuerzo colectivo al bien común, incluso en los últimos años contra la legislación que quería infiltrar en nuestros hijos el odio a España cristiana en nombre de un fementido respeto a la conciencia del niño.

León XIII dijo que la última batalla contra la impiedad se libraría en el terreno de la enseñanza por lo que ceder el puesto al enemigo era propio de cobardes o de hombres sin ideal.

En olocuentes frases ofrenda homenaje de gratitud a la Reina de los Cielos a la que acudió la Asociación en momentos difíciles.

Los padres de familia no son enemigos de la enseñanza oficial y mucho menos ahora, con el profesorado digno con que cuenta, según ha podido comprobar con su actuación la Comisión depuradora, puesto que la mayor parte supo resistir las prisiones y halagos de estos pasados años.

Se acabó el señorío—añade—que se atribuían algunos profesores y catedráticos sobre la conciencia del niño y abogó para que la segunda enseñanza deje de ser informativa y sea más formativa y dijo que tenía esperanzas de que en las Universidades siguiendo la tradición española se restablezca la ciencia de las ciencias, la sagrada Teología.

Dirigiéndose a los educadores, terminó con las palabras del clásico: "Recuerde el alma adormida, avive el seso y despierte".

El orador fué calurosamente aplaudido.

El Inspector-Jefe de 1.ª Enseñanza don Luis M.ª Mestras empezó señalando la necesidad de que la familia, la Iglesia y el Estado se complementen en su labor.

El 14 de abril se separó la Iglesia del Estado, pero lo que se decía una separación fué una persecución; basta solo recordar aquel famoso artículo 26 y la frase de Lenin de que la Religión era el opio del pueblo.

El Estado era el culpable de que tal separación se acentuase por sus leyes persecutorias al pretender monopolizar la enseñanza.

Terminó dedicando un sentido recuerdo a tres grandes pedagogos españoles, asesinados por los marxistas, el Ilustre don Isidro Almazán, el venerable Poveda fundador de la Institución Teresiana y el que — dice — fué maestro mío en la Escuela de Altos estudios del Magisterio, creador de la mejor bibliografía pedagógica española, don Rufino Blanco.

El orador fué calurosamente aplaudido.

El Profesor del Seminario Conciliar Rdo. don Francisco Payeras hizo un profundo estudio de la Enciclica "Divini Illius Magistri" de Pio XI extendiéndose en consideraciones sobre el derecho inalienable de la Iglesia en la educación, analizando las tres sociedades que intervienen en la misma.

Parte en su estudio de las palabras del Divino Maestro "Id y enseñad a todas las gentes lo que os he enseñado y estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos."

El orador escuchó muchos aplausos.

El Director del Instituto Rdo. don Bartolomé Bosch, dijo que hablaba en representación de la enseñanza secundaria oficial, felicitándose de que en la nueva España, la Iglesia y el Estado se complementen de manera tan perfecta para la grandeza de España, reconociendo el derecho del que por la naturaleza es rey de reyes y señor de los que dominan.

Se refiere a aquellos intelectuales sectarios que no supieron hacer Patria porque no sentían aquellos humildes labradores, de los que alguien osó llamar burgos podridos. (Aplausos).

¿Qué se ha hecho de Giner, de Cosío, de Barnes y de los Ríos? Y en cambio como perdura la obra de nuestros tradicionales Colegios de Bolonia, San Ildefonso, Alcalá, que forjaban hombres capaces de dirigir a España.

Elogió el nombramiento del señor Ramis de Ayreflor para Delegado de Enseñanza por su historia y prestigio.

A continuación habló el Gobernador Civil señor Torres.

Dijo que un deber de cortesía y un sentimiento de solidaridad hizo que no pudiera negarse a participar al acto, no para hacer alarde de conocimientos que no poseo sino más bien un deber de autoridad católica y española.

Mi enorme cariño a España, a aquella que se postraba a los pies de la excelsa patrona que conocí en mi juventud es la causa de mi interés por todo lo que se refiera a nuestra juventud.

Cuando nuestra juventud fué educada en sanos principios, al calor de la familia, España fué España y tuvo hombres ilustres y no peles que la deshonraban. (Muy bien. Aplausos).

Unidas la Patria y la Religión pu. To nuestra nación dictar leyes al mundo. Vino un período en que fueron debilitándose nuestros valores morales y produjo la desastrosa generación del 98 en que cada individuo se creía un intelectual y un super-hombre.

El Estado no puede prescindir en materia de enseñanza de su función rectora pero la parte religiosa solo a la Iglesia compete.

El Estado católico es el único posible en España a pesar de lo que pudo creerse. La Iglesia contribuye a la paz con respecto al Estado manteniendo a sus fieles en el respeto a las autoridades y a éstas les recuerda sus deberes y el Estado contribuye respecto a la Iglesia velando por el cumplimiento de sus leyes y mandamientos.

El Estado, la Familia y la Escuela se complementan. El Estado da el primer paso en la formación ciudadana por medio de la Escuela en la primera edad, por lo que esta debe ser subsidiaria de la Familia.

Por incapacidad de la sociedad civil hasta hoy el Estado ejerce la función de la enseñanza en parte y la familia que no tiene todos los elementos tiene que recurrir a aquella.

La escuela debe ser una continuación de la familia y ésta y la Iglesia contribuyendo al bien del Estado, formarán la España nueva que ya nació y que se enfrenta contra tres siglos de bastardías.

Hay que volver a la raíz genial de la ciencia española, queremos que la España actual, sea como aquella España de Cisneros en la que se daba al César lo que era del César y a Dios lo que era de Dios.

Los niños de la generación del 98, hemos dado en lo que es España, el histórico haz de flechas que la une en su interior y la Cruz que proyecta en el exterior las bellas gestas del genio español.

Con este haz y esa Cruz, redimirnos al mundo bajo la enseña roja y gualda.

Grandes aplausos ahogaron las últimas palabras del elocuente parlamento del señor Gobernador, dándose Vivas a España y a Franco.

Terminó el acto interpretando la Banda municipal el himno nacional, re-sultando el acto muy patriótico y emocionante.

# Al cerrar la edición

## A las 4 tarde

(Facilitado por la Estación E A 6 A F al servicio de la Dirección General de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo).

### Bombardeo de la Central de Lérida

Barcelona — Tres aviones nacionalistas bombardearon la Central eléctrica de Trem en la provincia de Lérida, causando grandes destrozos. A consecuencia de este bombardeo han quedado sin energía eléctrica numerosas fábricas y pueblos de la región catalana.

### Declaraciones de Miaja

Barcelona. — El periódico El Diluvio publica unas declaraciones de Miaja a su coresponsal en Madrid. "Miaja, dice, que los momentos más graves de la capital, fueron los del 6 de noviembre; que el combate más cruento fué el del Jarama y que la única cefn siva realizada por sus tropas fué la de Guadalajara, ofensiva que reconoce no ha logrado sus objetivos ya que si se efectuara un balance entre el terreno perdido y el reconquistado, se vería que las fuerzas de su mando han abandonado mucho terreno.

### Ya apareció Riquelme

Valencia. — El periódico anarquista "Frente Rojo" daba hoy la noticia de que ha sido nombrado inspector general del ejército marxista Riquelme. En otro apartado pide que se le dé a Madrid todo lo que necesite y afirma que hay que esprenderse de optimismo sobre la futura suerte de Madrid.

## A las 5tarde

(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

### «Solidaridad Obrera» dice que solo pueden comer los ricos

El periódico "Solidaridad Obrera" publica una información referente al precio de las subsistencias. Declara que el precio de los alimentos de primera necesidad ha sufrido un aumento considerable; valen precios astronómicos y parece que aun no ha terminado de subir, pues de cada día el precio es un poco más elevado.

La situación de alimentos está casi igual que antes del 18 de julio del pasado año, pues solo pueden comer los ricos, los que tienen dinero, sin necesidad de trabajar mientras que los obreros trabajando ganan dinero insuficiente para sus necesidades, pues se va al mercado y todos los alimentos tienen un precio carísimo para los pobres trabajadores.

Una "camarada" nuestra ha visitado el mercado y ha podido comprobar el precio de los alimentos. Un kilo de judías se lo han ofrecido al precio de 5 pesetas el kilo y antes valía solamente 1'25 pesetas. Un pan redondo que antes solo valía 0'75 ahora cuesta un duro, y lo mismo con estos pasa con los demás alimentos.

### La lucha electoral en Bélgica

Bruselas — Todos los habitantes de Bélgica esperan con ansiedad el resul-

ciéndole que se habían portado como correspondía a su elevado rango.

### El órgano de los sindicalistas elogia la Marina y Ejército de Franco

Valencia. — El periódico de esta ciudad, órgano de los sindicalistas, ha publicado un artículo en el cual dice que ya basta de engañar al pueblo y que es necesario que el Gobierno de Valencia diga la verdad por el pueblo quiere saberla.

Manifiesta en el artículo—el periódico—que la marina del gobierno "faccioso", de Burgos es muchas veces más efectiva que la del Gobierno de Valencia. Está desarrollando continuamente una gran labor bombardeando nuestros objetivos militares, algunos con éxito.

Algunas unidades de la marina "facciosa", puede decirse que no hacen nada que evadir de las manos del extranjero y que cuentan con un armamento muy superior al nuestro.

El ejército nacional es también mucho más disciplinado y fuerte que el nuestro pues nosotros no hemos tenido todavía ninguna victoria cierta, mientras ellos han conseguido marnos algunas poblaciones muy importantes para nosotros.

Es necesario, continúa diciendo el periódico, que se diga la verdad al pueblo, puesto que este desea, y de esta forma el pueblo tendrá más confianza con su Gobierno.

Al fin de tanto tiempo hay un ridículo marxista que canta las mentadas a sus compañeros. Todo lo que dice es verdad, pero cuando el pueblo sepa nuestros engaños y las mentas que habéis propalado os pedirá cuentas y os dirá que habéis hecho durante todo este tiempo.

### Ataque marxista rechazado en los frentes vascos

San Sebastián. — Después de gran preparación artillera los marxistas en los frentes vascos iniciaron un fuerte ataque contra las posiciones nacionales pero fueron rechazados por nuestras heroicas tropas con grandes pérdidas para los marxistas. También en este sector se han papsado nuestras filas gran cantidad de milicianos marxistas algunos de ellos con armamento contando la situación en que se encuentra la zona roja. En Bilbao según dicen los milicianos ha habido hace pocos días una fuerte reyerta entre los milicianos nacionalistas de Auirre y los comunistas resultando gran número muertos y numerosísimos heridos, algunos de ellos de suma gravedad.

### Hitler felicita al Duce

Roma — El Canciller de Alemania Adolf Hitler ha enviado al Duce un expresivo telegrama de felicitación por motivo de la firma del convenio italo-yugoeslavo que según declaraciones del Canciller alemán influirá de una manera decisiva en el mantenimiento de la paz entre las naciones del centro y Europa.

La prensa de todos los países comenta favorablemente el acuerdo de Hitler y Yugeslavia, manifestando que mientras Francia pierde adeptos entre las naciones extranjeras, Italia va ganando terreno, la cual dentro de muy poco tiempo será el árbitro de la paz europea.

### BORN Jueves

Correspondencia del día de ayer. Casó na; t... tria... por e... ces v... dos. I... en T... nez... tria... defen... odise... Co... Sang... delan... cerca... hona... nov... falan... girau... del F... llogro... en T... girau... que... dad... 21... Alcá... mas... dor... hona... bleve... cis... 747... del e... rio a... ased... nía... Co... rna... tado... edifi... adve... do e... de la... re... Co... de... h... dos... pod... magi... enc... el pl... mun... difie...

### El Cónsul belga en Bilbao relata su calvario

Bruselas. — Ha llegado hace dos días a este puerto procedente de la España roja el cónsul belga en Bilbao. Un familiar suyo que también ha llegado ha narrado las peripecias del embajador.

Ante esta actitud de nuestro gobierno los periódicos ingleses de la tarde refiriéndose a la contestación y declaraciones hechas por Gradi, buscar excusas sobre las contestaciones dadas por el embajador italiano.

Y así otra vez Italia e Inglaterra se han unido, mientras que el gobierno francés y Rusia por seguir la corriente al gobierno rojo de Valencia ha corrido hacia una nueva decepción.

Ha... indus... do. M... Casó... na; t... tria... por e... ces v... dos. I... en T... nez... tria... defen... odise... Co... Sang... delan... cerca... hona... nov... falan... girau... del F... llogro... en T... girau... que... dad... 21... Alcá... mas... dor... hona... bleve... cis... 747... del e... rio a... ased... nía... Co... rna... tado... edifi... adve... do e... de la... re... Co... de... h... dos... pod... magi... enc... el pl... mun... difie...

### Vendería por 1500 duros

Casa planta baja en Son Nadal, 32 (casoche Soledad). Informarán en el Administración.

### COMPRARIA

Casa con pequeño garaje de 15 años mil ptas., trato directo. Razón plaza Santa Eulalia, núm. 10.


### LOMBRICES (cucs)

Desaparecen únicamente tomando ELIXIR PERIFUGO. Aguilón de Servera.

**LIRICO Jueves**  
**LOS DEFENSORES DEL CRIMEN**  
**y LOS CUATRO INVENCIBLES**  
Un film Radio... naturalmente

**«ZURICH»**  
Compañía General de Seguros  
Contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil  
participa a sus Asegurados y al público en general, que debidamente autorizada, ha abierto una DIRECCION PROVISIONAL, en SEVILLA.  
**CAMPANA, 10 pral. (Apartado núm. 375)**  
Esta agencia provincial, en estrecho contacto con la mencionada Dirección Provisional, se ofrece convenientemente para la contratación de los siguientes seguros:  
**SEGUROS** contra los ACCIDENTES DEL TRABAJO en la Industria y agricultura, Individuales, Acumulativos (para personal de empresas) y para PERSONAL DOMESTICO, contra toda clase de Accidentes en el ejercicio de la profesión, y en la vida privada.  
**ACCIDENTES DE OCUPANTES** de automóviles contra la RESPONSABILIDAD CIVIL de propietarios de automóviles, camiones, carros, empresas industriales, & c.  
**COMBINADOS** contra daños, robo e incendio de automóviles y la responsabilidad civil del propietario.  
**Delegado: B. BOSCH BLASCO, Concepción, 9 Ent. PALMA DE MALLORCA**  
seguros de VIDA en en «VITA» Compañía de Seguros de Vida en mejores condiciones (Compañía filial de «ZURICH».)

**BLANCH Y GRIMALT S. L.**  
Habiendo fijado el precio del CARBURO rogamos a nuestros clientes y público en general pasen por ésta su casa para un asunto que les interesa.  
Recibido otra remesa de CARBURO



**MUZIKA**  
Con el mejor sonido y mayor variedad.  
FARMACIA...  
"SENIOR MEENIE MEENIE"  
"SONOZA MI AMERICA"  
"VIA LA OCHO"  
"Un film Radio... naturalmente!"